
A04
中原强中原强 中国强中国强

2 0 1 0

年9

月19

日

星
期
日

统
筹
曹
杰

编
辑
黄
波
涛

校
对
李
悦

版
式

李
仙
珠

与郑州晚报的缘分深厚
著名经济学家厉以宁教授是本报领导的北大老师。今年 4月，当得知

本报将对郑州新世纪10年来的沧桑巨变进行回顾、梳理与总结，推出《新世
纪十年见郑》大型系列政经特刊时，厉老特意为本报题写刊名，并亲自撰写
数千字的特刊开篇巨作《发展郑州，重在提升优势》。

昨天研讨会结束时，本报记者辛晓青跟随厉老走出会议室，边走边谈，
感谢他为本报题词并亲自撰写见微知著、博大精深的文章，同时转达了本报
对厉老的问候。

厉教授说“不用客气”，并告诉记者，他仔细看了本报寄给他的《新世纪
十年见郑》样报，和随后出版的书，认为非常及时，非常好。

厉教授说，他非常关注郑州的发展，为郑州新世纪 10年取得的巨大成
就感到高兴。

“请转达我对郑州市民的问候。”厉教授微笑着说，“我更坚信位于中国
中部之中的郑州，会在新世纪的下一个十年，发展得越来越快越来越好。”

手写稿与39处修改
“这是厉教授的发言草稿。”会议开始一段时间后，厉以宁教授的一个学

生按照坐签给每个到会媒体发放了一份稿件。然而让记者们惊叹的是，两
张A4纸上是厉教授以规整的小楷手写并改动好的发言稿。

“厉教授是有秘书的。”厉以宁的学生微笑着说。
但是，在此次中原经济区高层研讨会上，厉以宁以端庄的手书，一字一

句写就了他对中原的感情。
会议开始之后，厉教授在主席台上，一手摘掉眼镜，一手拿笔，仍在

认真修改着他的发言稿。记者会后认真检查发现，两页的发言稿中，厉
教授就修改达39处，密密麻麻显示出对学术的严谨。

两页的发言稿以规整的小楷手写，修改达39处

厉以宁一字一句写就对中原的感情

“第一个问题，河南省的优势……”作为中国经济学界泰斗，厉以
宁在主持人介绍他之后没有停一秒，没有寒暄客套，直接切入主题，显
示出一个大学问家的专业精神。

厉以宁，本次高层研讨会中最重要的人物，他身着白衬衣黑西装
深色领带，严谨认真的态度让河南人感动。

旁征博引、深入浅出，关于中原经济区的真知灼见让在座的听众
听得入了神，朗朗的笑声让大家无法想象他马上就要迎来八十大寿。

中原经济区上升为国家战略
会带来三大好处

中原经济区与中部崛起
是相互的

在研讨会之后，厉教授简短接受了媒体的专访，他以简单的语言
肯定了中原经济区上升为国家战略之后，带来的三大好处，包括国家
支持，政策优惠以及鼓舞人心，“河南以及河南周边省份，都能感受到
这一鼓舞。”

问：您觉得此次提出的中原经济区，与此前提出的中部崛起是一
脉相承的吗？

厉以宁：对，这并不矛盾，中部崛起指的是中部六省，包括湖南的
长沙株洲湘潭，湖北的武汉，江西等，中原经济区与中部崛起是相互
的，中原兴，才有中部兴，中部兴，才有中国兴。

问：从去年到今年，中国批了十几个国家级经济区，中原经济区
在上升为国家战略之后有什么特点？

厉以宁：有两个特点。一个可以更好地促进工农业的协调发展，
河南是一个农业大省，农业要稳产高产，而且还要对工业有所促进。

另外，怎样把城市与农村的关系做好，河南探索成功对于全国来
说是有示范作用的。

众媒体争抢厉以宁
此次建设中原经济区高层研讨会，吸引了国内包括人民日报、新华社、中央电视台、文汇报以

及河南省媒体30多家，仅到会的记者就有百人，厉以宁更是所有媒体的争夺焦点。
看到厉以宁从主席台上起身，记者赶紧拿上录音笔跟随出会场，而在本报记者之后，火速跟出

了十几个记者。看到如此紧张的采访阵势，厉教授的学生赶紧围着教授护送。
不仅是会前会中，会后所有的记者也一拥而上将厉教授围在中间，厉教授温和地说：“我讲得

已经够多了吧，你们做报道足够了吧。”
看到大家依然不满足，八十高龄的厉教授欣然答应再接受一次简短的专访，让所有的记者心

生敬意。
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